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记者手记
本报讯（记者 金雷）昨天下

午，2023国际棋联女子世界锦标赛

对抗赛在上海棋院开赛。执黑的卫

冕者、上海棋手居文君与挑战者、来

自重庆的雷挺婕激战4个多小时后

握手言和。今天下午3时，居文君

与雷挺婕将继续在上海棋院进行第

二轮比赛。

国际棋联女子世界锦标赛对抗

赛将在上海和重庆进行12轮比赛，

双方谁先拿到6.5分，就将成为新一

届世界冠军。若12轮比赛后双方

战平，将进入加赛。本次冠军赛的

总奖金为50万欧元。

染了发，做了美甲，眼前的
水指导，还是记忆中那个时髦
干练的上海女子。
从全运会到亚洲杯，水指

导的美甲火了。此番出征世界
杯，她的指甲颜色又变了。鲜
红的底色，金属色的动感线条，
犹如奔跑的红色火焰——她
说，希望队伍能取得“开门红”！
认识水指导快十年了，以

往在上海队，感觉到压力的时
候，她就会去绕着东方绿舟
跑。而到了国家队，练球成为

她另一个舒压的方式。
昨天的公开训练开始前，

她就和几位助教练了起来——
助教之一也眼熟，是昔日的亚
洲足球小姐马晓旭。两人一搭
一档，几乎“碾压”其他人。几
脚金钩倒踢之中，水庆霞脸上
浮现出明媚的笑容，这或许就
是她独特的减压方式。
一直觉得水指导身上，有着

女性教练独有的细腻敏感和坚
定执着，就如其名一般，水样柔
软坚韧。对最终却没有入选的

队员，她多次动情说抱歉；对陆续
归队的留洋球员，她体贴细致调
整状态；对即将面对的困境，她将
所有压力扛在自己肩头……温
暖而团结，是昨天整场公开训练
课给我的最大感受。
或许，就像队长王珊珊昨

天接受采访时说的，中国女足
最大的优势就是“团队”，团结
一心，把自己的东西发挥出来，
无论结果如何，这样的中国女
足都值得更多的关注与掌声。

厉苒苒

阔别四个赛

季后，上海国际

赛车场将再度迎

来F1赛车的引

擎轰鸣声。F1

官方于北京时间

昨晚公布 2024

赛季F1赛历，中

国大奖赛榜上有

名，将于明年4

月19日至21日

举行。

2019年后，

因为疫情等原

因，中国大奖赛

一直未能出现在

F1的赛历中，不

过在这段时间，

F1中国大奖赛

的运营方始终与

赛事官方保持沟

通，并努力为中

国站重新开启做

着准备。今年春

季，上赛道获得

新一轮国际汽联

一级赛道认证，

这意味着它已具

备举办F1比赛

资格，中国站回

归也因此成为大

概率事件。此次

F1官方重新将

中国站列入赛

历，也让为数不

少的国内F1车

迷心中的石头落

了地。

巧合的是，

2024年是中国

大奖赛20周年

纪念，由此也带

来了一大悬念

——目前效力于

阿尔法罗密欧车

队的中国车手周

冠宇，能否获得

在主场观众面前

一展身手的机

会？本赛季受制

于赛车性能和车

队战术等多重因素，上海小伙没能

像上赛季那般给车迷带来惊喜。在

最新的采访中，周冠宇表示本赛季

的目标是尽量多地完成比赛，他也

再次表达了希望能在中国站感受主

场氛围的心愿。不过目前周冠宇的

首要任务，是获得一个下赛季的正

式车手席位。

根据这版F1赛历，2024赛季将

有多达24场分站赛，揭幕战定于2

月29日至3月2日在巴林进行，12

月6日至9日将在阿布扎比展开赛

季收官战争夺。

本报记者 陆玮鑫

花 蕊
王霜去哪儿了？王霜还在

美国！

相比四年前的那支中国女

足，水家军最明显的特质就是

拥有数位留洋球员。就如玫瑰

最美的花蕊，这些留洋队员的

状态关系着整支队伍的面貌。

在昨天的公开课上，除了

王霜之外，其他如张琳艳、李梦

雯等留洋国脚悉数亮相。水庆

霞透露，中国女足真正的大合

练从未全员到齐。海外球员回

来后，身体状态也一直没有恢

复到很好状态。“随着时间的推

移，她们在逐渐适应，但还是有

不足。我们在强度上还是会做

好准备。”

王霜是昨天唯一一位没有

出现的球员。水庆霞透露，王

霜目前仍在美国。根据安排，

她将直接前往澳大利亚与中国

女足会合。“王霜与队伍的磨合

非常少，对她而言这也是巨大

挑战。不过她的个人状态应该

没有问题，会合之后我们会对

她有针对性的恢复训练。”水庆

霞说。

新 芽
现场大屏幕上，“女足世界

杯倒计时17天”的字样格外醒

目（见上图 本版图片 新华社）。
眼前的中国女足是一支人

员配备较为成熟的队伍，从年

龄构成来看，这支中国女足不

仅有吴海燕、王珊珊这样经历

过世界杯大场面的老将坐镇，

也有正值当打之年的王霜、唐

佳丽等入选，处于快速上升期

的小将张琳艳也将迎来个人世

界杯首秀。

将自己称为世界杯新人，水

庆霞笑着表示，她也需要向那些

第三次征战世界杯的老将“取取

经”。“当世界杯教练我也是第一

次，也会有紧张的情绪，这很正

常，每个人都有第一次的经历，

希望能更好地调整状态。”

身陷女足世界杯“死亡之

组”，水庆霞坦言，亚洲杯冠军

已经是过去，“世界杯是完全不

同的高难度。”虽然不可能一下

子飞跃，“但只有当我们有了正

确的自我定位，才知道用什么

方式去应对。”

绿 叶
中国女足已经在青岛进行

了近一个月的集训，到最后一

刻才公布出征名单，水庆霞坦

言，教练组纠结得几宿没睡好

觉。

“关于大名单，不是说没有

入选的球员水平不行，而是因

为位置原因，感谢她们几个月

的付出和贡献。”水庆霞言语中

带着歉意，格外动情。她坦言，

所有的取舍都是为了组成更好

的中国队出征世界杯。“（2022

年女足亚洲杯夺冠后）大家对

我们期盼更高，这是对中国女

足的肯定，是一件好事。人总

要有个目标，朝着目标努力攀

登。无论是对留下的队员还是

落选的队员，我们都需要给予

她们充分的信任、鼓励和掌

声。”水庆霞说。

特派记者 厉苒苒
（本报青岛今日电）

记：首场对阵北欧劲
旅丹麦，会打成什么样？
水：第一场最重要，

对手很难打，但我希望

我们能赢。对手很多队

员在英超踢球，在训练

强度和技战术调整上，

对手能力都高于我们。

但我们要放松心态，发

挥出我们自己的水平。

记：第二场的对手海
地是怎样的一支队伍？
水：对海地，我们其

实不熟悉，但目前也找出

了相关的录像在仔细研

究。海地队中很多队员

在法甲踢球，身体素质

好，速度快。对于冲击性

强、身体素质强的队伍，

我们的队员心理上不一

定占优。但我们可以用

传接球细腻的配合去化

解——只要你愿意去改

变，奇迹就会发生。

记：第三场对阵的是英格兰，是
不是最难的一场？
水：英格兰目前世界排名第四，

之前也拿到了女足欧洲杯冠军。论

实力，绝对在我们之上。目前，全世

界的优秀女足球员都汇聚在女足英

超，英格兰也有着天然的足球底蕴，

这让她们队员更自信。每场球都不

好打，但每场球我们都会尽全力去

打，希望大家给我们中国女足更多

的力量。 特派记者 厉苒苒
（本报青岛今日电）

7月22日20时 中 国 VS丹 麦
7月28日19时 中 国 VS海 地
8月1日19时 中 国 VS英格兰
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铿锵玫瑰本色从未改变
对话水庆霞
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栉风沐雨不改玫瑰铿锵本色。明天，中国女足将飞赴澳大
利亚，开启2023年女足世界杯之旅。

昨天下午，中国女足在青岛国信体育场进行了出征前的最
后一堂公开训练课。接受本报记者采访时，主教练水庆霞（见左
图）动情表示：“中国女足无论遇到什么情况，都会面带微笑
迎接挑战——这也是大家希望看到的中国女足。”

中国女足明出征世界杯

美甲和金钩

中国女足世界杯小组赛赛程
（均为北京时间）

■ 水庆霞的
红色美甲
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